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La raison fondamentale du bonheur des chrétiens 

même dans les derniers temps du jugement divin 
La première résurrection, l’enchaînement du Satan et leurs conséquences 

Le 08 décembre 2024 

 

 

PREAMBULE : 
L’Apocalypse est la révélation de Jésus en ce qui concerne l’avenir de la première création où nous 

vivons actuellement :  

• Le monde souillé par le péché et maudit par le Créateur à cause du péché est actuellement 

sous le jugement divin à travers les guerres, les catastrophes naturelles et etc. Même les 

enfants de Dieu ne peuvent pas échapper aux persécutions fortes et aux événements très 

violents et tragiques. 

• Mais un jour, Jésus reviendra sur la terre pour mettre définitivement dans l’étang de feu et 

de soufre toute la partie qui s’oppose à Dieu : Satan, ses parties, tous les incrédules, la mort 

et le séjour des morts. 

• Enfin Jésus Christ va amener tous les enfants de Dieu à la nouvelle création où il n’y a que le 

bonheur. 

 

Ainsi l’Apocalypse est quasiment remplie des histoires terrifiantes. Ça fait peur toute l’humanité. 

C’est vrai. 

 

Mais à la fois, il est écrit pour que les enfants de Dieu se réjouissent de bonheur réservé, d’ici sur la 

terre du temps présent à la nouvelle terre et au nouveau ciel du futur. Comme nous avons déjà 

vérifié que ce livre n’est pas écrit pour nous enfermer dans la peur ! 

• Ap 1.3 : Heureux celui qui lit et ceux qui écoutent les paroles de la prophétie et gardent ce 

qui s’y trouve écrit, car le moment est proche ! 

• Ap 14.13 : Heureux les morts qui meurent dans le Seigneur, et ce dès maintenant !  

• Ap 16.15 : Heureux celui qui reste vigilant et qui garde ses vêtements, afin de ne pas 

marcher nu et de ne pas laisser voir sa honte ! 

• Ap 19.9 : Heureux ceux qui sont invités au festin des noces de l’Agneau ! 

• Ap 20.6 : Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection !  

• Ap 22.7 : Heureux celui qui garde les paroles de la prophétie de ce livre ! 

• Ap 22.14 : Heureux ceux qui lavent leur robe : ils auront droit à l’arbre de vie et pourront 

entrer par les portes dans la ville ! 

 

Dans ces septe béatitudes, nous constatons qu’elles ont une seule et même structure : « Heureux » 

+ « acte des croyants » + « les œuvres de Dieu ». Ainsi pour le bonheur présenté dans ce livre, les 

chrétiens doivent participer aux œuvres que Dieu a déjà accomplies en leur faveur. Les chrétiens ne 



2 
 

peuvent pas produire le bonheur en eux-mêmes par leur propre force. Mais ils sont bénéficiaires de 

l’œuvre que Dieu a déjà accompli qu’il est en train d’accomplir et qu’il va accomplir en leur faveur 

selon son plan rédempteur. 

 

Alors qu’a fait Dieu pour le bonheur de ses enfants pour qu’ils puissent s’en réjouir même sous les 

événements épouvantables ? Quelle est la raison fondamentale du bonheur présent et futur des 

chrétiens même dans les derniers temps du jugement divin ? 

 

Aujourd’hui, nous allons trouver ensemble quelques réponses. Pour cela, je vous propose de lire Ap 

19.11-21.8. Ce passage est structuré en 7 sections qui débutent par une expression unique : « je vis 

». C’est le dernier cycle parmi 7 séries de révélation qui décrivent les mêmes événements en 7 

éléments : église1, sceau2, trompette3, signe4, coupe5, parole6 et vision7.   

 

 

LECTURE BIBLIQUE : AP 19.11-21.8 
Ap 19.11-16 : Ensuite, je vis le ciel ouvert, et voici qu’un cheval blanc apparut. Celui qui le montait 

s’appelle « Fidèle et Véritable », il juge et combat avec justice. Ses yeux étaient comme une flamme 

de feu et il y avait de nombreuses couronnes sur sa tête. Il portait un nom écrit, que personne 

d’autre que lui ne connaît. Il était habillé d’un vêtement trempé de sang. Son nom est « la Parole de 

Dieu ». Les armées célestes le suivaient, montées sur des chevaux blancs et habillées d’un fin lin, 

blanc et pur. De sa bouche sortait une épée aiguë à deux tranchants pour frapper les nations. Il les 

dirigera avec un sceptre de fer et il écrasera lui-même le raisin dans la cuve à vin de l’ardente colère 

du Dieu tout-puissant. Il portait sur son vêtement et sur sa cuisse un nom écrit : « Roi des rois et 

Seigneur des seigneurs ». 

 

Ap 19.17-18 : Je vis un autre ange debout dans le soleil. Il cria d’une voix forte à tous les oiseaux qui 

volaient haut dans le ciel : « Venez, rassemblez-vous pour le grand festin de Dieu afin de manger la 

chair des rois, la chair des chefs militaires, la chair des guerriers, la chair des chevaux et de ceux qui 

les montent, la chair de tous les hommes, libres et esclaves, petits et grands. » 

 

Ap 19.19-21 : Alors je vis la bête, les rois de la terre et leurs armées rassemblés pour faire la guerre 

à celui qui montait le cheval et à son armée. La bête fut capturée, ainsi que le prétendu prophète 

qui avait accompli devant elle des signes miraculeux pour égarer ceux qui avaient reçu la marque 

de la bête et adoré son image. Tous les deux furent jetés vivants dans l’étang ardent de feu et de 

 
1 Ephèse, Smyrne, Pergame, Thyatire, Sardes, Philadelphie et Laodicée 
2 Ch. 4-7 
3 Ch 8-11 
4 13.1, 11 ; 14.1, 6, 14, 15.1-2 et 5 
5 Ch 15-16 
6 17.7 ; 18.2, 4, 10, 16, 18 et 21 
7 19.11, 17, 19 ; 20.1, 4, 11 ; 21.8 
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soufre. Les autres furent tués par l’épée qui sortait de la bouche de celui qui montait le cheval, et 

tous les oiseaux se rassasièrent de leur chair. 

 

Ap 20.1-3 : Puis je vis un ange descendre du ciel. Il tenait à la main la clé de l’abîme et une grande 

chaîne. Il s’empara du dragon, le serpent ancien, qui est le diable et Satan, l’enchaîna pour 1000 

ans et le jeta dans l’abîme. Il ferma et scella l’entrée au-dessus de lui afin qu’il n’égare plus les 

nations, jusqu’à ce que les 1000 ans soient passés. Après cela, il faut qu’il soit relâché pour un peu 

de temps. 

 

Ap 20.4-10 : Ensuite je vis des trônes, et ceux qui s’y assirent reçurent le pouvoir de juger. Je vis 

aussi l’âme de ceux qui avaient été décapités à cause du témoignage de Jésus et à cause de la 

parole de Dieu, tous ceux qui n’avaient pas adoré la bête ni son image et qui n’avaient pas reçu sa 

marque sur le front ni sur la main. Ils revinrent à la vie et ils régnèrent avec Christ pendant 1000 ans. 

Les autres morts ne revinrent pas à la vie avant que les 1000 ans soient passés. C’est la première 

résurrection. Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection ! La seconde mort n’a 

pas de pouvoir sur eux, mais ils seront prêtres de Dieu et de Christ et ils régneront avec lui pendant 

1000 ans. Quand les 1000 ans seront passés, Satan sera relâché de sa prison et il sortira pour égarer 

les nations qui sont aux quatre coins de la terre, Gog et Magog, afin de les rassembler pour la 

guerre ; elles sont aussi nombreuses que le sable de la mer. Ils montèrent sur toute la surface de la 

terre et ils encerclèrent le camp des saints et la ville bien-aimée. Mais un feu venu de Dieu 

descendit du ciel et les dévora. Le diable, qui les égarait, fut jeté dans l’étang de feu et de soufre 

où sont la bête et le prétendu prophète. Et ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des 

siècles. 

 

Ap 20.11-15 : Je vis alors un grand trône blanc et celui qui y était assis. La terre et le ciel s’enfuirent 

loin de lui et l’on ne trouva plus de place pour eux. Je vis les morts, les grands et les petits, debout 

devant le trône. Des livres furent ouverts. Un autre livre fut aussi ouvert : le livre de vie. Les morts 

furent jugés conformément à leurs œuvres, d’après ce qui était écrit dans ces livres. La mer rendit 

les morts qu’elle contenait, la mort et le séjour des morts rendirent aussi leurs morts, et chacun fut 

jugé conformément à sa manière d’agir. Puis la mort et le séjour des morts furent jetés dans 

l’étang de feu. L’étang de feu, c’est la seconde mort. Tous eux qui ne furent pas trouvés inscrits 

dans le livre de vie furent jetés dans l’étang de feu. 

 

Ap 21.1-8 : Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre, car le premier ciel et la première terre 

avaient disparu et la mer n’existait plus. Je vis descendre du ciel, d’auprès de Dieu, la ville sainte, la 

nouvelle Jérusalem, préparée comme une mariée qui s’est faite belle pour son époux. J’entendis 

une voix forte venant du ciel qui disait : « Voici le tabernacle de Dieu parmi les hommes ! Il habitera 

avec eux, ils seront son peuple et Dieu lui-même sera avec eux, il sera leur Dieu. Il essuiera toute 

larme de leurs yeux, la mort ne sera plus et il n’y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car ce qui 

existait avant a disparu. » Celui qui était assis sur le trône dit : « Voici que je fais toutes choses 

nouvelles. » Il ajouta : « Ecris cela, car ces paroles sont dignes de confiance et vraies. » Puis il me 
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dit : « Je suis l’Alpha et l’Oméga, le commencement et la fin. A celui qui a soif, je donnerai à boire 

gratuitement de la source de l’eau de la vie. Le vainqueur recevra cet héritage, je serai son Dieu et il 

sera mon fils. Quant aux lâches, aux incrédules, aux pécheurs, aux abominables, aux meurtriers, à 

ceux qui vivent dans l’immoralité sexuelle, aux sorciers, aux idolâtres et à tous les menteurs, leur 

part sera dans l’étang ardent de feu et de soufre. C’est la seconde mort. » 

 

 

DIFFERENTES INTERPRETATIONS : 
Comme nous venons de lire, nous pouvons mettre un titre à chaque passage qui commence par 

une seule expression « je vis » : 

1. Ap 19.11-16 : Le cavalier sur un cheval blanc à la tête de ses armées. 

2. Ap 19.17-18 : Le grand festin des charognards 

3. Ap 19.19-21 : La capture de la bête et du faux prophète 

4. Ap 20.1-3 : Le dragon enchaîné pour mille ans 

5. Ap 20.4-10 : Victoire finale sur Satan après son relâchement 

6. Ap 20.11-15 : Le jugement final 

7. Ap 21.1-8 : Le nouveau ciel et la nouvelle terre 

 

Pour comprendre cette série de sept visions, je vous présente quatre schémas proposés concernant 

le rapport entre « mille ans » et « le Retour du Christ ». 

1. pré-millénarisme classique : 2 résurrections 

2. pré-millénarisme dispensationaliste : 2 résurrections + 1 résurrection  

3. post-millénarisme : 1 résurrection 

4. a-millénarisme : 1 résurrection 

 

 
 

Ainsi, c’est très compliqué à aborder des différences de chaque théorie en une seule prédication. 

En fait, je ne juge pas nécessaire d’en parler à la prédication. Ce sera bien d’en approfondir à 
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l’étude biblique en plusieurs séances avec des références bibliques bien étendues dans toute la 

Bible.  

 

Mais aujourd’hui, comme je vous ai déjà dit tout à l’heure, nous allons aborder une seule question 

concernant la raison fondamentale du bonheur réservé aux chrétiens présents et futurs. Il me 

semble quand même essentiel car cette approche donne une bonne base pour comprendre 

l’ensemble du passage. 

 

 

QUI VA DANS L’ETANG DE FEU ET DE SOUFRE ? 
La dernière série de vision nous présente deux derniers endroits comme un lieu d’aboutissement 

de toute la première création : « l’étang de feu et de soufre » ainsi que « le nouveau ciel et la 

nouvelle terre ».  

 

Alors qui va dans l’étang de feu et de soufre ? En fait personne ne veut y aller par sa propre volonté ! 

Du coup, qui sera jeté dans ce lieu au Retour du Jésus-Christ présenté comme le cavalier sur un 

cheval blanc, le Fidèle et Véritable, la Parole de Dieu, Roi des rois et Seigneur des seigneurs et 

l’Agneau ? 

• Ap 19.20 : La bête fut capturée, ainsi que le prétendu prophète qui avait accompli devant 

elle des signes miraculeux pour égarer ceux qui avaient reçu la marque de la bête et adoré 

son image. Tous les deux furent jetés vivants dans l’étang ardent de feu et de soufre. 

• Ap 20.10 : Le diable, qui les égarait, fut jetés dans l’étang de feu et de soufre où sont la bête 

et le prétendu prophète. Et ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles. 

• Ap 20.14-15 : Puis la mort et le séjour des morts furent jetés dans l’étang de feu. L’étang de 

feu, c’est la seconde mort. Tous ceux qui ne furent pas trouvés inscrits dans le livre de vie 

furent jetés dans l’étang de feu. 

• Ap 21.8 : Quant aux lâches, aux incrédules, aux pécheurs, aux abominables, aux meurtriers, 

à ceux qui vivent dans l’immoralité sexuelle, aux sorciers, aux idolâtres et à tous les 

menteurs, leur part sera dans l’étang ardent de feu et de soufre. C’est la seconde mort. 

Ainsi avec le Retour du Christ, le trio satanique (deux bêtes et le diable), la mort (le dernier 

ennemi8), le séjour des morts, les incrédules c’est-à-dire tous ceux qui ne sont pas purifiés par le 

sang de l’Agneau Jésus et qui font le mal9 seront jetés à leur tour dans l’étang de feu et de soufre. 

Ils y seront tourmentés de manière consciemment pour toujours. L’Apocalypse nous désigne cet 

état « la seconde mort ». 

 

 

QUI VA DANS LE PARADIS ? 

 
8 1 Co 15.26 : Le dernier ennemi qui sera réduit à rien, c'est la mort. 
9 Ceux qui ont la marque de la bête sur le front, 666, ceux qui ne sont pas inscrits dans le livre de vie 
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En revanche, celui qui va vivre dans un autre lieu d’aboutissement de la fin du monde, c’est-à-dire 

un ciel nouveau et une terre nouvelle est un seul groupe présenté en deux caractères.  

• Ap 20.6 : ceux qui ont part à la première résurrection. 

• Ap 20.15 : ceux qui sont inscrits dans le livre de vie. 

 

Alors qui sont ceux qui connaissent la première résurrection au verset 6 ?  

 

Avant d’aller chercher la réponse dans d’autres livres bibliques, il est judicieux et raisonnable de 

commencer par analyser le même passage en question. Les références bibliques supplémentaires 

doivent respecter la base indiquée dans le texte en question. 

 

C’est pourquoi, je vais relire les trois versets concernés, à la version Darby.  

• Ap 20.4-6 : 4 Et je vis des trônes, et ils étaient assis dessus, et le jugement leur fut donné ; et 

les âmes de ceux qui avaient été décapités pour le témoignage de Jésus, et pour la parole de 

Dieu ; et ceux qui n’avaient pas rendu hommage à la bête ni à son image, et qui n’avaient 

pas reçu la marque sur leur front et sur leur main ; et ils vécurent et régnèrent avec le Christ 

mille ans : 5 le reste des morts ne vécut pas jusqu’à ce que les mille ans fussent accomplis. 

C’est ici la première résurrection. 6 Bienheureux et saint celui qui a part à la première 

résurrection : sur eux la seconde mort n’a point de pouvoir ; mais ils seront sacrificateurs de 

Dieu et du Christ, et ils régneront avec lui mille ans. 

Dans ce passage, ceux qui ont part à la première résurrection sont d’abord les âmes avec qui le 

Christ règne pendant mille ans. Ils vivaient la foi en Christ en tant que témoins du Christ sur la terre 

et vivent près de Jésus dans le ciel, après leur mort physique.  

 

Alors qui peuvent vivre en tant que témoin du Christ sur la terre et montent au près du Seigneur 

Jésus après la mort physique ? 

 

Par rapport à cette question, Jésus a donné quelques enseignements : 

• Jn 3.3-6 : En vérité, en vérité, je te le dis, à moins de naître de nouveau, personne ne peut 

voir le royaume de Dieu. Nicodème lui dit : « Comment un homme peut-il naître quand il 

vieux ? Peut-il une seconde fois entrer dans le ventre de sa mère et naître ? » Jésus 

répondit : « En vérité, en vérité, je te le dis, à moins de naître d’eau et d’Esprit, on ne peut 

entrer dans le royaume de Dieu. Ce qui est né de parents humains est humain et ce qui est 

né de l’Esprit est Esprit. » 

• Jn 5.24-25 : En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole et qui croit à celui 

qui m’a envoyé a la vie éternelle ; il ne vient pas en jugement, mais il est passé de la mort à 

la vie. En vérité, en vérité, je vous le dis, l’heure vient, et elle est déjà là, où les morts 

entendront la voix du Fils de Dieu, et ceux qui l’auront entendue vivront. 
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• Ac 1.8 : Vous recevrez une puissance lorsque le Saint-Esprit viendra sur vous, et vous serez 

mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie et jusqu’aux extrémités de la 

terre. 

Et l’apôtre Paul explique l’enseignement de Jésus dans ses lettres : 

• Rm 8.9-11 : Si quelqu’un n’a pas l’Esprit de Christ, il ne lui appartient pas. Et si Christ est en 

vous, votre corps, il est vrai, est mort à cause du péché, mais votre esprit est vie à cause de 

la justice. Et si l’Esprit de celui qui a ressuscité Jésus habite en vous, celui qui a ressuscité 

Christ rendra aussi la vie à votre corps mortel par son Esprit qui habite en vous. 

• Col 2.12 : Vous avez en effet été ensevelis avec lui par le baptême et vous êtes aussi 

ressuscités en lui et avec lui, par la foi en la puissance du Dieu qui l’a ressuscité. 

 

Ainsi la première résurrection indique certainement la résurrection spirituelle qu’un pécheur 

expérimente dans le baptême d’Esprit Saint par la foi en Christ Jésus. Elle s’agit d’une 

transformation d’un pécheur en un enfant adoptif de Dieu lors d’un baptême dans l’Esprit Saint. 

Uniquement, ce sont les enfants de Dieu qui peuvent rester près du Seigneur même après la mort 

physique. En attendant le Retour du Christ dans le ciel, auprès de Lui, ils prient sans cesse : 

« Jusqu’à quand, Maître saint et véritable, tarderas-tu à faire justice et à venger notre sang sur les 

habitants de la terre ? »10 De cette manière, les âmes chrétiens qui ont par à la première 

résurrection règnent avec le Christ jusqu’à ce que mille ans passent. 

 

C’est pourquoi, nous qui sommes nés de nouveau par le baptême dans l’Esprit Saint collaborons 

dès maintenant avec le Seigneur en tant que ses témoins. Nous continuerons à collaborer avec lui 

en tant qu’intercesseur dans un état intermédiaire en attendant son Retour définitif. Et nous 

vivrons éternellement sur la terre nouvelle et sous le ciel nouveau où il n’y a aucun mal commis par 

le trio satanique, la mort, le séjour des morts et les incrédules car ils seront éternellement jetés 

dans l’étang de feu et de soufre. Il y aura une séparation totale et éternelle entre les chrétiens et 

les non chrétiens ! C’est pourquoi, Jésus nous révèle que « Heureux et saints ceux qui ont part à la 

première résurrection ! La seconde mort n’a pas de pouvoir sur eux, mais ils seront prêtres de Dieu 

et de Christ et ils régneront avec lui pendant mille ans11. » 

 

 

DEPUIS QUAND LES CHRETIENS PEUVENT-ILS SE REJOUIR DE CETTE BEATITUDE ? 
Est-ce que ce bonheur est réservé uniquement au-delà de la mort physique ? Non, pas du tout ! 

Comme nous avons vérifié que la résurrection spirituelle a été déjà enseignée par Jésus. Il a 

annoncé le baptême dans l’Esprit Saint. Et il a commencé à baptiser une partie de l’humanité par 

son Esprit Saint ! Ainsi la résurrection spirituelle est une conséquence de la victoire de Jésus sur la 

croix en face de Satan qui détient le pouvoir de la mort.  

 

 
10 Ap 6.10 
11 Ap 20.6 
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Alors quand est-ce que Jésus a vaincu Satan qui exerçait le pouvoir de la mort ? Bien sûr que Jésus a 

montré sa victoire définitive par sa mort et sa résurrection !  

 

Pourtant, à cause de l’œuvre affreuse de Satan que nous constatons encore aujourd’hui, nous 

avons du mal à accepter qu’il ait été vaincu ! Beaucoup de gens ont toujours peur de la puissance 

satanique en disant : « Jésus l’a vaincu pour lui parce qu’il est le Fils de Dieu. Mais nous sommes 

encore sous son pouvoir ! Il est plus fort que nous ! D’ailleurs l’apôtre Pierre, un des disciples de 

Jésus a lui-même reconnu « réelle et vraie » la vivacité cruelle de Satan en disant : « Soyez sobres, 

restez vigilants : votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui 

dévorer12. » 

 

Mais il ne faut pas s’arrêter sur ce point-là ! Il faut lire la suite de sa parole : « Résistez-lui avec une 

foi inébranlable, sachant que les mêmes souffrances sont imposées à vos frères et sœurs dans le 

monde ! » Ainsi nous, chrétiens, sommes capables de résister au Satan ! C’est-à-dire que nous 

pouvons être délivré du pouvoir du Satan. Nous sommes capables de lui résister ! C’est une 

promesse de Jésus qui a vaincu la mort ! Grâce à la présence de Jésus par son Esprit, nous pouvons 

connaître la joie du salut et celle de la présence de Jésus dans notre vie quotidienne ! Satan n’est 

pas si fort comme certains pensent. Il n’a pas de pouvoir absolu ! Sa puissance est déjà limitée dans 

sa nature car il n’est qu’une créature ! Et il est bien enchaîné par l’œuvre salvatrice de Jésus ! 

 

En fait, Jésus a déjà ligoté Satan lorsqu’il a chassé des démons. Il a dit : 

• Mc 3.27 : 27 Mais personne ne réussit à entrer dans la maison d'un homme fort et à piller 

ses biens, s'il n'a pas d'abord ligoté cet homme fort ; alors seulement, il pillera sa maison. 

L’homme fort est ici Satan : c’est parce que Jésus l’a « lié » qu’il peut piller ses biens, c’est-à-dire 

rendre la liberté aux personnes asservies par les démons au service de Satan.  

 

Quand il a envoyé 70 disciples à la mission, Il leur a donné le pouvoir de chasser les démons. Lors du 

retour de la mission, ils lui ont rendu un rapport dans lequel ils disaient : « Seigneur, même les 

démons nous sont soumis en ton nom. » Alors Jésus leur dit : « Je regardai Satan tomber du ciel 

comme un éclair. Voici, je vous ai donné le pouvoir de marcher sur toute la puissance de l’ennemi, 

et rien ne pourra vous nuire. Cependant, ne vous réjouissez pas de ce que les esprits vous sont 

soumis, mais réjouissez-vous de ce que vos noms sont inscrits dans le ciel. »13  

 

En fait, le fait que les disciples de Jésus peuvent arriver à chasser les démons, vient de ce que Jésus 

a changé la condition du ministère divin. Pour connaître ce changement radical, il est vraiment 

important de nous rappeler la vocation d’Esaïe. Quand il a été envoyé par Dieu d’Israël pour la 

mission, l’Eternel Dieu lui a dit : « Va dire à ce peuple : Vous aurez beau écouter, vous ne 

comprendrez pas, vous aurez beau regarder, vous ne saurez pas. Rends insensible le cœur de ce 

 
12 1 P 5.8 
13 Lc 10.1-20 
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peuple, endurcis ses oreilles et ferme-lui les yeux pour qu’il ne voie pas de ses yeux, n’entende pas 

de ses oreilles, ne comprennent pas de son cœur, ne se convertisse pas et ne soit pas guéri ! »14 

Ainsi la mission d’Esaïe dans l’Ancienne Alliance n’était pas pour le salut productif. C’est pourquoi 

l’apôtre Paul a dit : « Dans les générations passées, Dieu a laissé toutes les nations suivre leurs 

propres voies. »15 

 

Mais la croix apporte un changement radical à cet égard !  

• Jn 12.31-33 : Jésus dit : « Maintenant c’est le jugement de ce monde ; maintenant le prince 

de ce monde sera jeté dehors. Et moi, quand j’aurai été élevé de la terre, j’attirerai tous à 

moi. Il disait cela pour indiquer de quelle mort il devait mourir. »   

 

Ainsi Jésus a précisé lui-même le moment où Satan est lié. Satan est lié lors de la mort et de la 

résurrection de Jésus. Satan a tué Jésus qui vient de porter le péché du monde. Mais puisqu’il n’y a 

pas de péché en lui, Jésus est ressuscité. Par-là, Jésus a montré qu’il est supérieur à Satan qui tient 

le pouvoir de la mort. Donc depuis ce jour-là, Satan est réellement lié contrairement aux pensées 

populaires. 

 

A sa mort, le voile du temple de Jérusalem s’est déchiré en deux depuis le haut jusqu’en bas.16 

C’est-à-dire que tous les chrétiens peuvent entrer dans le lieu très saint où il y a la présence de 

Dieu ! Alors que dans l’Ancienne Alliance, un grand prêtre lui seul avait le droit d’y entrer.  

 

L’apôtre Paul le confirme dans sa lettre aux Colossiens : « Jésus a dépouillé les principautés et les 

pouvoirs, et les a publiquement livrés en spectacle, en triomphant d’eux par la croix !17» L’auteur 

de l’épître aux hébreux dit aussi que « Par sa mort, Jésus a rendu impuissant celui qui exerçait le 

pouvoir de la mort, c’est-à-dire le diable, et libérer tous ceux que la peur de la mort retentait leur 

vie durant dans l’esclavage. 18 »  

 

Ainsi tous ceux qui ont reçu l’Esprit Saint par la foi en Christ Jésus, mort et ressuscité, sont devenus 

témoins du Christ à Jérusalem, en Judée, à Samarie et dans toutes les nations ! 

 

 

CONCLUSIONS : 
Nous sommes nés de nouveau par l’Esprit Saint par la foi en Christ Jésus. Nous avons vécu la 

première résurrection. Par-là nous sommes devenus collaborateurs de Jésus d’ici au ciel en 

attendant son Retour ! C’est pourquoi nous pouvons nous réjouir du bonheur réservé à nous d’ici-

bas au ciel ! 

 
14 Es 6.9-10 
15 Ac 14.16 
16 Mt 27.50 
17 Col 2.15 
18 Hé 2.14-15 
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Rappelons notre jour de la nouvelle naissance d’Esprit. Nous étions heureux grâce à la joie jaillie de 

notre cœur à cause du salut accordé par notre Seigneur Jésus !  

 

Invitons alors nos familles, nos amis, nos prochains à connaître cette joie ! Nous sommes dans la 

période de la mission car Satan ne peut pas nous empêcher entièrement d’annoncer l’évangile ! Il 

est bien limité en tous les sens ! Mais l’Evangile n’est pas limitée ! C’est pourquoi Satan ne peut pas 

nous arracher la joie réservée pour nous !  

• Lc 15.7 : De même, je vous le dis, il y aura plus de joie dans le ciel pour un seul pécheur qui 

change de vie que pour quatre-vingt-dix-neuf justes qui n'en ont pas besoin. 

• Lc 15.10 : De même, je vous le dis, il y a de la joie parmi les anges de Dieu pour un seul 

pécheur qui commence une vie nouvelle. 

 

Alors dans la joie du présente et du futur, annonçons l’Evangile du salut avec Jésus ! Cette joie 

supprimera toute la souffrance et la douleur que nous ressentons en face de notre famille, notre 

ami, notre prochain qui refusent encore de croire en Jésus.  

 

Puisque Satan est déjà lié, nous avons pu accepter l’évangile annoncé par nos prédécesseurs, 

anciens, témoins du Christ ! Maintenant, c’est notre tour ! 

 

2 Co 4.16-18 : C'est pourquoi nous ne perdons pas courage. Et même si chez nous l'homme 

extérieur dépérit, l'homme intérieur se renouvelle de jour en jour. Car un moment de 

détresse insignifiant produit pour nous, au-delà de toute mesure, un poids éternel de 

gloire. Aussi nous regardons, non pas à ce qui se voit, mais à ce qui ne se voit pas ; car ce 

qui se voit est éphémère, mais ce qui ne se voit pas est éternel. 

 

Amen ! 


